

愛馬車 多才車

愛知県労働組合総連合
名古屋市熱田区沢下町 9-7
労働会館東館 3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://wwwairoren.gr.jp>
発行人 横松佐一
第153号 2006年4月10日

第77回愛知県中央メーデー

'06 春闘 中小でも要求出して交渉すれば前進 愛知春闘共闘 81組合に回答(4月6日)



憲法・教育基本法・医療改悪反対、大増税やめろと開かれた3.19春の大集会には4000人が参加し大きくアピール

愛知春闌共闘委員會回答狀況 (4月6日現在)

■全国一般	※カッコ内は前年実績
名古屋証券取引所労組	10,800円／2.9%(10,500円)
ナトコ労組	6,374円／2.1%(6,441円)
日本アクリル分会	6,923円／1.8%(6,923円)
■J M I U	
川本製作所支部	9,400円／5.0%(9,400円)
内田油圧名古屋支部	7,250円／2.5%(5,850円)
渡辺機械分会	7,000円／2.63%(3,000円)
■医療連	
刈谷豊田総合病院	7,524円(5,700円)
南知多病院	ペア2,500円
尾張健友会	パートに+20円
北医生協	夜勤パートに+20円
■建交労	
プラザーロジテック	5,250円(5,580円)
H B S	6,684円(5,584円)
■国労	
J R 東海	6,000円(5,900円)
■全港湾	
由良海運分会	4,000円
スマケイ運輸分会	4,300円
■検数労連	
日検労	1,631円
■新聞労連	
毎日新聞	6,538円(6,600円)
共同通信	10,400円／2.29%(10,700円)
■出版労連	
産業タイムズ	7,563円／2.34%(7,003円)

J M I U では 3月末までに 14組織中 8組織で前年を上回る回答を引き出しています。中小企業でも昨年以上がほとんどで、中には千円以上アップした組合もあります。

全国一般では 16組織中 11組織が 3月中に要求を提出。このうち名古屋証券取引所労組、ナトコ、アクリルなど 5組合で回答を引き出しました。

医療・介護が改悪されるなか、看護師不足を改善しながら、安心の医療を守るために労働条件の改善が緊急課題。医労連では、刈谷豊田総合病院、南知多病院など民間病院でも賃上げと職場要求の改善回答が出されています。また半田市民病院では「準夜 3人、深夜

J M I U で 続々と
昨年を上回る回答

3人体制」を確立するなどの成果をあげています。
引き続き「看護師増やせ、辞めさせない条件づくり」を運動を強めています。

原油高と規制緩和で交厳しい経営環境になっていきます。賃金も低く抑えられ、運転手の不足も深刻です。建交劳やタクシー協議会では安全な運行を守るためにも雇用の安定が必要と経営者団体や行政への働きかけを強めています。

名古屋港ではトヨタの輸出が増え、全国一の工業製品取り扱い量となっているにもかかわらず、儲けは労働者に回っていません。全港湾では 13組織中 8組織で「ゼロ回答」でしたが、組合は集団交渉、対角線交渉

組合加入で
パート要求も前進

要求提出と回答 引き出しに執念を

中小企業でも自分のくらしを話し合い、要求を提出したところで成果を出しています。あきらめていたら昨年を上回る回答はありました。せんでした。06春闘ではトヨタなど大企業の社会的責任を追及するたたかいと、看護師不足や運輸業界の困難さを社会的に明らかにすることで要求を前進させてきました。まだまだ厳しい産業も少なくありませんが、労働者の“くらし”に執着し、要求提出と回答引き出しに全力をあげましょう。

地域メーデー集会と関連行事

【星下の地域メーデー】

- 東三河地区メーデー
10:00～ 松葉公園（豊橋市）
 - 尾張東メーデー
9:30～ 宮川モール（瀬戸市）
 - 尾張中部地区メーデー
10:00～ 春見公園（春日井市）
 - 尾北地域メーデー
10:00～ 江南中央公園（江南市）
 - 一宮地方メーデー集会
10:00～ 新柳公園（一宮市）
 - 安城地区メーデー
9:30～ 安城西公園（厚生病院跡地・安城市）

【愛知県中央メーデー関連行事】

 - メーデー前夜祭 大うたう会
4月29日（土） 18:00～労働会館東館ホール
参加費 1,000円（税込） プラチナ会員、歌集付会員

木鐸(ぼくたく)
は、世人に警告をする。俗に、社会の木鐸とは新聞のこと。みなさんもお気づきでしょう、昨今の中日新聞に、昨年の憲法記念日から3日間連続の社説では、憲法とは何かまで説き、憲法の逐条解説(解説は小林武さん)をし、果ては、各家庭に憲法の冊子も配布した▼この4月2日の社説「週のはじめに考える」では「自由」を問いただすとして、「権力者の思うままを許さないことが憲法の役割です。強いものと弱いものの共存をめざすのが真の自由社会です。小泉流の憲法観には異議あり”です」と、警鐘を鳴らしている▼さらに4月3日付夕刊2面「特報」では、「与党が執着「共謀罪」って?」「違法か否か当局次第」「密告奨励まるで戦前」と見出しを打ち、「キヨウボウザイ・クイズ(入門編)」とマンガまで入れて共謀罪を紹介している。悪法の成立後に、「こんなに問題がある」と報道するのが新聞の常で、腹立たしい思いをしてきたから、これには拍手▼後からといえども「無視の壁」よりもよい。3・19春の大集会は中日は写真入りで紹介し、朝日新聞は120人の別の集まりだけを報道。両者の違いがはっきりしてきた。ただし、中日の公務員、名古屋市政に対する物言いはいただけない。(福)

誇りをもつてはたらきたい 医労連 大朋会労組を結成



大朋会労働組合の仲間たちと激励に駆けつけた人たち

医療法人大朋会の岡崎共立病院（療養型病床）で働く職員31名が大朋会労働組合を結成、愛知県医労連と岡崎額田地域センターに加盟しました。翌日23日には、組合結成通告と要求書を提出。4月に交渉を持つ予定となっています。要求内



名古屋市職労と名水労は共同し、辞令交付式会場前で「インタビュー＆記念写真」を実施。職場では新人が交付式から戻るとすぐに加入の訴えがはじまる

安全衛生ひとくちメモ

労働者の個別的・具体的な条件は、千差万別

労働組合で、新規採用者の組合加入がすんでいます。自治労連では、2月25日から26日にかけて組織集会を開催。新規採用者の全員加入、臨時や非正規職員、外郭・関連団体職員の拡大、信頼される組合づくりなどを意図して、3月から5月末までの組織拡大月間にとりこんでいます。

新規採用者の組合員拡大では、各単組が4月3日からいっせいに説明会などを開催。4月5日までに港職労10人や長久手町職労4

人などっています。

名古屋市職労と名水労は共同し、辞令交付式会場前で「インタビュー＆記念写真」を実施。職場では新人が交付式から戻るとすぐに加入の訴えがはじまる

組織拡大

自治労連が新規獲得で大車輪 非正規・関連・合併職場へのとりくみも

4月に入り、愛労連の各労働組合で、新規採用者の組合加入がすんでいます。

自治労連では、2月25日から26日にかけて組織集会を開催。新規採用者の全員加入、臨時や非正規職員、外郭・関連団体職員の拡大、信頼される組合づくりなどを意図して、3月から5月末までの組織拡大月間にとりこんでいます。

名古屋市職労と名水労は共同し、辞令交付式会場前で「インタビュー＆記念写真」を実施。職場では新人が交付式から戻るとすぐに加入の訴えがはじまる

4月に入り、愛労連の各労働組合で、新規採用者の組合加入がすんでいます。

自治労連では、2月25日から26日にかけて組織集会を開催。新規採用者の全員加入、臨時や非正規職員、外郭・関連団体職員の拡大、信頼される組合づくりなどを意図して、3月から5月末までの組織拡大月間にとりこんでいます。

名古屋市職労と名水労は共同し、辞令交付式会場前で「インタビュー＆記念写真」を実施。職場では新人が交付式から戻るとすぐに加入の訴えがはじまる

「人間は、動物の中でももっとも個体差が大きい生き物」といわれています。生活条件も異なっている労働者がおられた個別の・具体的な条件は、千差万別。

労安法では、「労働者の健康管理は、個々の労働者の健康状態に即して個別的に管理する」としています。ところが、「平均人基準説」というのが労働災害、過労死裁判で持ち出されま

す。職場で多数の労働者が争っています。運動が指針を改正させてきたのです。

3月17日（金）労働会館にて47人が集まり、小出さんを支援する会」結成大会が開かれました。小出さんは4級の障害を持つ労働者でボーダフォンに勤めていました。そして携帯電話が次々と新機種を売り出す中で過酷な労働が続き、7年前にうつ病を発症しましました。ところが、治療しながら勤務を続ける小出さんに対し、会社は彼を辞めさせたためと思われるイジメを繰り返し、通勤に片道2時間もかかるところへ配転させました。小出さんはその5日後に師の意見書をあげています。

たたかう仲間たち NO.19 障害とうつ病わざらう小出さんにイジメと遠隔地配転 ボーダフォン 小出過労死裁判への支援を

自民党・公明党と民主立させようとしている法案す。与党と民主党との法案り合わせもあり、今国会での成立は微妙との見方もありますが、与党单独での法案提出の動きもあり、予断を許しません。「国民投票法」とは何か、なぜ今なのか、職場で話し合ってみます。

自民党・公明党と民主立させようとしている法案す。与党と民主党との法案り合わせもあり、今国会での成立は微妙との見方もありますが、与党单独での法案提出の動きもあり、予断を許しません。「国民投票法」とは何か、なぜ今なのか、職場で話し合ってみます。

方法などを定めるものであり、今「国民投票法」を制定しようとするのは、憲法9条を変えて日本が海外で戦争をするに知られることを恐れ、改憲勢力は、憲法改悪の真のねらいや内容が国民に知られることを恐れ、改憲勢力を加えよ

うとしています。いわば憲法改悪の策動と一体のものとして見る必要があります。主権者である国民が国的基本を定める憲法を変えるかどうかについて

3月22日、岡崎市にある医療法人大朋会の岡崎共立病院（療養型病床）で働く職員31名が大朋会労働組合を結成、愛知県医労連と岡崎額田地域センターに加盟しました。翌日23日には、組合結成通告と要求書を提出。4月に交渉を持つ予定となっています。要求内

複数で対応できるスタッフの増員を掲げ、労使関係の安定をめざしています。結成までの経過は、昨年7月にサービス残業等の労働相談を契機に、定着できない給料の低さと人手不足を組合結成で改善しようと準備を進めてきました。し

かし交代勤務で情報の共有が難しく、一時的には諦めそうになりましたが、一步積み重ねての結成となりました。結成大会では組合員から「増員で安全な介護の提供を」「介護職に光をあててほしい」といふ結婚してもはたらき続けられる条件を「誇りをもってはたらきたい」との発言が相次ぎ、大朋会労組

の中橋新執行委員長は、「みんなで心を一つにまとめて困難も乗り越え、要求を前進させたい」と頼もしい発言。感動的な大会となりました。また、この間の市町村合併に伴って、未組織だった職場への働きかけを強め、職場などが成果を上げています。

3月17日（金）労働会館にて47人が集まり、小出さんを支援する会」結成大会が開かれました。小出さんは4級の障害を持つ労働者でボーダフォンに勤めていました。そして携帯電話が次々と新機種を売り出す中で過酷な労働が続き、7年前にうつ病を発症しました。ところが、治療しながら勤務を続ける小出さんに対し、会社は彼を辞めさせたためと思われるイジメを繰り返し、通勤に片道2時間もかかるところへ配転させました。小出さんはその5日後に師の意見書をあげています。

たたかう仲間たち NO.19 障害とうつ病わざらう小出さんにイジメと遠隔地配転 ボーダフォン 小出過労死裁判への支援を

愛知健康センター 事務局長 宮崎 健一

自宅で自死したのです。障害を持つ労働者に裁判では、会社の安全対して過酷な仕事、2時間も通勤を強いながら、自らの責任は棚上げにしているのです。こんなことを許していくことは、毎年6月頃に結審になれば、秋にも判決が出されます。結審に向けて、1万5000筆の署名を集め、4月26日、10時から名古屋地裁11階で行われる裁判の傍聴席を満杯にして、裁判官に訴えたいと思います。

小出さんの遺族はみんな、一致して闘っています。6月頃に結審になれば、秋にも判決が出されます。結審に向けて、1万5000筆の署名を集め、4月26日、10時から名古屋地裁11階で行われる裁判の傍聴席を満杯にして、裁判官に訴えたいと思います。

裁判では、会社の安全対して過酷な仕事、2時間も通勤を強いながら、自らの責任は棚上げにしているのです。こんなことを許していくことは、毎年6月頃に結審になれば、秋にも判決が出されます。結審に向けて、1万5000筆の署名を集め、4月26日、10時から名古屋地裁11階で行われる裁判の傍聴席を満杯にして、裁判官に訴えたいと思います。

裁判では



愛労連は今春、新社会人となる若者に権利手帳を配布。名城大学の卒業式では、400部を手渡した



労働審判制の開始を控え、制度や活用にあたっての留意点を学習。講師は労働審判員となった平田愛労連副議長



消費税やめさせる会が毎年恒例のロングラン宣伝を中区栄交差点で。消費税増税を問うシール投票や署名を訴えた。



雨の中、子どもたちのおひさま守れと
マンション建設反対で抗議する「たん
ぽ(保育園)」の父母や支援者たち

あなたのとりくみ
お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを
写真（デジタルでも可）と簡単な文
章でお寄せください。しめきりは毎
月4日までに愛労連事務局必着。
詳しくは…
TEL 052-871-5433(竹内)まで



靖国神社の参道で説明を聞く参加者

お知らせ 6月25日(日)に青年協主催の第1回青年交流会を行います。時間、場所等は次号ニュースにて案内。みんなで楽しく職域をこえた仲間づくりをしてみましょう！

労働審判制度4月からスタート

制度の仕組みと活用について(下)

**労働者の権利救済のために
積極的活用を**

増加する労働紛争

都道府県労働局や労働基準監督署などが設置されている全国300カ所の総合労働相談コーナーに寄せられた相談は、2004年度で82万件を超えていました。この中で、解雇や賃下げなどの個別労働紛争は約6万件に達し、あっせん申請が受理されたのは約600件。そのうちあっせんを打ち切られたのは2700件と半数近くにも上りました。これは、使用者側は裁判にならなければ応じない

は、判決まで数年かかり、立場の弱い労働者は泣き寝入りせざるをえない状況を反映しています。

また、地方裁判所が新たに受けた労働関係・民事訴訟件数は、年々増加していることはいえ、2004年度が約2500件です。

個別労働紛争の大半が労働審判制の対象に

このような個別労働紛争を解決するために大いに労働審判制度を活用すること

払い、③人事異動（配転、出向・転籍）、④労働条件引き下げ、⑤労働者の人権侵害（セクハラ・パワハラ）、⑥労働災害など、労使間で通常問題とされる紛争の大半が対象となり、有期雇用者やアルバイト、派遣労働者と使用者との紛争も対象になります。

なお、労働審判法は、使用者からの申立を禁止していませんので、使用者が労働審判の申立をすることがあります。このことも注意してお

判の対象とはなりません。また、公務員とその事業主である国、地方公共団体との関係は、労働契約にもとづくものでなく、公務員法上の法律関係に服するとされていますので、「民事に関する紛争」には該当しませんから、労働審判の申立対象にはなりません。さらには、労災認定に対する不服申立は、労働基準監督署長による行政処分を争うものですから、「民事に関する紛争」に当たらないのです。

判決に相当する権利)をすことで解決がはかられものです。

調停は、訴訟による解には馴染みにくい紛争も、審判員が関与し、当事者間の合意にもとづく柔な解決が可能となり、調が成立しない場合は審判下されます。

現在の紛争解決システである、①労働局長による監督行政、③労働調停、あっせん、②労基による監督行政、③労働裁判、④仮処分、⑤仮差押

憲法施行59周年 いまこそ平 ■とき 2006年 ■ところ 愛知県勤 ■講演 三上満さ

くべきでしょう。
申立の対象となりない
事案

制度をよく学び、特性を生かした有効活用を



憲法施行59周年記念市民のつどい いまこそ平和、輝け憲法

■とき 2006年5月3日(憲法記念日)
13:00開演
■ところ 愛知県勤労会館大ホール
■講演 三上 満さん(全国革新懇代表世話人)

国鉄民営化
20年

大同団結で一日も早い解決を

4月1日、国鉄闘争を支援する東海の会主催で「民

援する東海の会主催で「民

當化20年JR不採用事件の早期解決をめざす4・1集

会」が名古屋市中区役所ホールで開催され、320人

裁判所は、司法として初めて東京地裁判決

昨年9月15日、東京地方

裁判所は、司法として初め

が参加しました。

採用差別認定した

て「国鉄によるJR採用名簿作成で差別があった」と、分割民営化に不当労働行為があつたことを認定しました。マスコミ各社も「採用

定」として大きく報道し、差別の不当労働行為を認定しました。政治の責任で解決を」と強調。社会的反響の中で解雇者1047名の「大同団結」が実現しました。各省

庁などへの申し入れ、大衆闘争・裁判闘争でも共同行動が進められています。

集会では、全労連の熊谷金道議長の講演あと、不採用者からの訴え、建交労連本部と国労東海本部からの決意表明がありまし

ばならない。アフリカ西海岸の国で面積は日本の約3倍。人口は400万人、首都是ヌアクショット。一人あたり国民所得は日本の80分の1。平均寿命は男性51、女性53。主要輸出品は水産物と鉄鉱。砂漠の国だけ日本は豊かで便利だが、幸福感に乏しい気がする。

3月間の勤めをいよいよあります。色々なことがありました。応募は最初で最後です。(名古屋市職労・森行廣)

1年、初めて舟伏山を訪れた時、「ヤマシャクヤクが咲いていましたよ」と声をかけると「気がつかなかつた。残念! イワザクラ

です。

社会保険庁解体で病院は民営化。安全で安定した医療サービスを維持するには、病院でおきていることがあります。病院では「中京病院を考えることを利用者に考えてもらう必要があります。

労連では「中京病院を考

える会」を起ちあげ、地

域の人々に支えてもらえる運動を広げようととりくみをすすめています。

地域総行動で労組訪問

地域総行動では上部団体をもたない労組をまわりました。事務局ごと移転した所や若い役員に世代交代ができる所、署名を引き受けてくれる所と様々です。

「要求を持ちこんでもらう、一緒に交渉する。

総行動で団体の枠を超えていました。時代交代ができる所、署名を引き受けてくれる所と様々です。

「要求を持ちこんでもらう、一緒に交渉する。

総行動で団体の枠を超えて